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КЙЖДЫК ДЕНЬ Р ЙВ ОТ Ы
СЪЕЗДЙ
ПРИНИМАЙ, РОДИНА, 
НЕФТЬ ЛОМОВОГО!

Строители треста «Томскгазстрой», выступившие пер
выми с инициативой построить 50-километровый нефте
провод до Ломового месторождения, не только сдержа
ли свое слово, но и сделали все возможное для того, 
чтобы с двух месторождений пошла нефть. Взяли они 
на себя подачу электроэнергии по временной схеме на 
Озерное месторождение, построили нефтесборный кол
лектор на Ломовом. Наибольший вклад в эту трудовую 
победу внесли бригада сварщиков - монтажников В. И. 
Антоненко из СУ-17, машинист бульдозера Г. П. Голу
бовский, экскаваторщик С. М. Свиридов, водитель пле- 
тевоза М. И. Зотов, изолировщик СУ-5 В. К. Кожевни
ков. Надо отметить и личное активное участие в строи
тельстве управляющего трестом «Томскгазстрой» А. А. 
Фрицлера. Его частые выезды на трассу, оперативные 
организационные решения во многом способствовали 
созданию хорошего настроя у всех строителей и смеж
ников.

Хорошо помогли нефтяникам бригады Н. Т. Барсюка 
из СМУ-4 и В. Г. Калиниченко из ССМУ треста «Томск- 
нефтестрой». Нефтестроевцы смонтировали дожимную 
насосную станцию и запитали ее электроэнергией.

Завершали свои работы все смежники одновременно. 
Но наибольшая ответственность в последний момент лег
ла на бригаду В. М. Абрамова из управления по повы
шению нефтеотдачи пластов и капитальному ремонту 

• скважин. 203-я разведочная, пробуренная более 10 лет 
назад Западной нефтеразведочной экспедицией, пыта
лась показать свой характер, до последнего момента 
держа людей в напряжении. Но люди оказались силь
нее.

Итак, сегодня по нефтепроводу Пионерное — Озерное 
— Ломовое поступает нефть уже С двух месторождений. 
Теперь, когда нефтепровод запитан, важно ускорить 
разбуривание и обустройство месторождений для того, 
чтобы обеспечить устойчивый прирост добычи на Васю- 
гане.

К. ЧЕРНАВИН.

Григорий Евграфович По
пов хорошо известен в лес
промхозах Первомайского 
района как умелый меха
низатор, опытный бригадир. 
.За четверть века работы он 
освоил все виды трелевоч
ной техники, применявшей
ся на делянах объединения 
«Томлеспром».

Сегодня Г. Е. Попов тру
дится в комплексной брига
де коммуниста В. М. Дуна
ева из Альмяковского лесо- 
пункта Аргат . Юльского 
ЛПХ, где широко применя
ется новая техника. Григо
рий Евграфович освоил тре
левочный трактор «ЛП-1^я. 
Выработка за смену превы
сила 100 кубометров, что 
значительно выше нормы.

Бригада В. М. Дунаева 
перекрыла обязательства 
минувшего года более чем 
на 5 тысяч кубометров. 
Взят хороший старт и я 12-й 
пятилетке. В дни съездов
ской вахты лесозаготовите
ли из Альмякова перекры
вают сменные задания на 
25—30 процентов.

Фото Н. Потапова.

Йк Ж^:

П а р т и й н ы й  с ъ е з д
Дела свои,

раздутия и радость, 
Любую человеческую весть 
В один сегодня посылаем адрес: 
Москва,
Партийный съезд.
И все, что есть у каждого святого, 
Достоинство,

гражданский долг и честь. 
Соединяет ныне

в этом слове.

Обыкновенном и великом —  
Съезд.
Мечты людей,

они не знают меры. 
Вопросов н забот— не перечесть... 
Но все решртся, сбудется —

мы верим.
Тому порукой —

наш партийный съезд! 
А. СОЛОВЬЕВ.

УДЙРНОГО ТРУДЙ!

Москва —  Томск: 
говорят делегаты съезда

Я с н о с т ь  ц е л е й
Вчера утром мы позвонили в- Москву 

делегату XXVII съезда КПСС первому 
секретарю Томского райкома партии 
А. С. АНДРОСОВУ и попросили его по
делиться впечатлениями о первом две 
работы съезда.

— Впечатления — колоссальные! — 
не смог сдержать волнение делегат. — 
Политический доклад ЦК КПСС съезду 
партии, с которым выступил Генераль
ный секретарь ЦК Михаил Сергеевич 
Горбачев, поражает своей глубиной, ост
ротой и четкостью. Определены центры 
приложения главных сил страны. В до
кладе все увязано — и то, что было на
чато апрельским Пленумом ЦК почти 
год назад, и то, что высказывали ком
мунисты в ходе обсуждения предсъез
довских документов, все, чем мы жи
вем, во что верим, на что надеемся. 
Абсолютная ясность целей!

Для нас с Таисьей . Александровной 
Пучковой, дояркой совхоза «Октябрь», 
очень дорого то, что' в докладе по сути 
получили подкрепление и наши планы 
по ускорению эффективности молочно
го животноводства, которые мы обсуж
дали на недавнем пленуме райкома. Мы 
убедились в правильности выбранного 
коммунистами района пути.

Радует огромность усилий, которые 
направляет наша партия на укрепление 
мира. Здесь, на съезде, это особенно 
ощущается.

Хотя съезд работает напряженно, де
легаты находят время, чтобы познако
миться, обменяться мыслями. Таисья 
Александровна,' например, познакоми
лась с дояркой из Алтайского края Ма
рией Архиповной Голубевой. Они в один 
год стали Героями Социалистического 
Труда. Но, правда, Голубева получает 
надои повыще — по шесть тонн моло
ка от коровы в год. И вот Таисья Алек
сандровна старается, как говорится, из 
первых рук перенять ее опыт. Но мы 
знаем, что совхоз «Октябрь» и родна̂ я 
для Пучковой Березкинская ферма сей
час работают по-ударному, добиваются 
в эти дни результатов, достойных деле
гата съезда.

Р а б о т а т ь  
с н а и в ы с ш е й  

производительностью
о  делах коллектива совхоза «Ок

тябрь» рассказывает секретарь парт
кома А. А. ЗОТОВ.

Благодаря телевидению я как будто 
побывал на ’съезде, видел- даже среди 
делегатов наших посланцев... С боль
шим вниманием, не отрываясь от эк
рана, слушал доклад Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Михаила Сергеевича 
Горбачева. Насколько глубоко проана
лизировано состояние дел во всех сфе
рах современной жизни! Доклад преж
де всего отличает конструктивность. Ес
ли называется проблема, то сразу ука
зывается и способ ее разрешения.

Во всех подразделениях нашего хо
зяйства состоялись торжественные ми
тинги, посвященные открытию партий
ного форума. Я присутствовал на таком 
митинге на Зоркальцевском комплексе. 
Там выступила делегат XXVI съезда 
доярка Зоя Григорьевна Никитина. Она 
сказала, что в дни работы съезда кол
лектив добивается наивысшей произво
дительности труда.

Сейчас по хозяйству надой на корову 
составляет 9,9 килограмма молока, что 
на 800 граммов выше прошлогоднего. 
Успешно трудятся поросинские живот
новоды (а ведь эта ферма всегда была 
отстающей); они в день получают от 
коровы на 1,6 килограмма молока боль, 
ше, чем год назад. Этот коллектив на
мерен нынче выйти на трехтысячный 
рубеж, прибавив в продуктивности дой
ного стада более 500 килограммов моло
ка.

А  самые высокие надои, конечно, на 
Березкинской ферме, доярка которой 
Т. А. Пучкова принимает участие в ра
боте съезда. Здесь надаивают по 12 ки
лограммов молока от коровы. В группе 
Пучковой результат еще вьппе — 14 ки
лограммов молока. Пока Таисья Алек
сандровна находится в Москве, ее труп, 
пу обслуживает опытная доярка Е. И. 
Бовкун. Так что пусть наш делегат не 
волнуется...'

ЗАПУЩЕН Ы ДОСРОЧ НО I
Перед началом работы 

XXVII съезда КПСС на 
ТЭЦ-1 вступил в строй дей. 
ствующих третий электро
котел, два первых заработа
ли еще 22 и 24 февраля. По 
плану эти котлы предпола
галось запустить в III квар
тале нынешнего года, но

электрики, тепломонтажни- 
ки, сварщики, слесари, ру
ководимые заместителем 
главного инженера управ
ления тепловых сетей В. Е. 
Терешиным и начальником 
электросетевого района В. Ф. 
Юнчисом, решили смонти
ровать и запустить котлы к

XXVII съезду КПСС. Боль
шую помощь в наладке обо
рудования оказали специа. 
листы предприятий Цент
ральных и Восточных элек
тросетей. С вводом в строй 
этих котлов значительно 
уменьшится выброс в атмо
сферу вредных веществ, 
улучшится теплоснабжение 
жилого массива в центре 
города.
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О ТЧ ЕТ Ц ЕН ТРАЛ Ь Н О Й  РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КПСС
Доклад председателя ревизионной комиссии товариш̂а СИЗОВА Г. Ф .

Товарищи! XXVIl' съезд КПСС войдет в историю нашей 
страны как съезд, давший новый мощный импульс созида
тельной деятельности партии и народа, всестороннему со
вершенствованию социализма и дальнейшему продвижению 
советского общества по пути к коммунизму, укреплению 
позиций реального социализма, активизации борьбы всего 
прогрессивногоч человечества за предотвращение опасности 
ядерной войны, за справедливый и прочный мир на Земле.

В Политическом докладе Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева подведены итоги работы партии за 
период, прошедший между XXVI и XXVII съездами, с 
марксистско-ленинских позиций всесторонне проанализи
рованы положение внутри страны и на международной аре
не, характерные процессы и тенденции общественного раз
вития на современном историческом этапе. В нем
ярко охарактеризованы достижения советского наро
да в коммунистическом строительстве, со всей прямотой и 
принципиальностью вскрыты причины имеющихся у нас 
трудностей и недостатков, указаны средства и способы их 
преодоления. В докладе четко определена генеральная ли
ния на ускорение социально-экономического развития со
ветского общества.

Политический доклад .Центрального Комитета съезду убе
дительно свидетельствует, что партия советских коммуни
стов верно служит интересам своего народа, непоколебимо 
ведет его по пути, завещанному Лениным. В единстве пар
тии и народа — сила и непобедимость великого дела Ком
мунистической партии.

Необходимо сказать, что огромная заслуга ЦК партии и 
его Политбюро, состоит не только в обеспечении постоян
ной преемственности в политической линии партии, но и в 
умении решительно отметать все, что устарело, что меша
ет на нашем пути ясно видеть ближайшую и дальнюю 
перспективу. Это задает уверенный, деловой и новаторский 
тон всей работе партийных организаций, каждого комму
ниста, всего нашего народа.

Ключевые проблемы всестороннего совершенствования 
социализма и дальнейшего поступательного движения к 
коммунизму, политической и экономической стратегии пар
тии на обозримый период получили глубокую научную раз
работку в новой редакции Программы КПСС, которая пред
ставляет собой выдающийся документ творческого марк
сизма-ленинизма. В основу его положена выдвинутая на 
апрельском (1985 г,) Пленуме ЦК КПСС и всецело одоб
ренная трудящимися нашей Родины концепция ускорения 
социально-экономического развития страны.

Мобилизации сил коммунистов на претворение в жизнь 
начертанных партией планов будут способствовать и пред
ложенные ЦК изменения в проекте Устава КПСС.

От успешного решения поставленных партией задач в 
Основных направлениях экономического и социального 
развития СССР на 1986—1990 годы и на период до 2000 года 
зависит будущее нашей страны, то, с чем она переступит 
порог XXI века. И все мы твердо верим, что это будущее 
величественно и прекрасно!

Всенародное обсуждение этих важнейших документов, 
единодушное одобрение их советскими людьми с новой си
лой подтвердило, что наша партия во всей своей политиче
ской и практической, деятельности выражает коренные, 
жизненные интересы народа, тесно  ̂сплочена с ним, поль
зуется его безграничной поддержкой.

Товарищи! Представляя на утверждение съезда отчет о 
работе, проделанной Центральной ревизионной комиссией 
КПСС, считаю необходимым сообщить, что всю свою дея
тельность она вела в соответствии с Уставом партии. Чле
ны Центральной ревизионной комиссии активно участво
вали в ее работе, стремясь максимально оправдывать ока
занное им доверие.

В .отчетный период в целях наиболее оперативного рас
смотрения и решения текущих вопросов было образовано 
бюро Центральной ревизионной комиссии. Это вполне оп
равдало себя. Вюро регулярно собиралось на свои заседа
ния, рассматривая на них результаты проводимых реви
зий и другие вопросы ревизионной работы.

В соответствии с Уставом КПСС Центральная ревизион
ная комиссия осуществляла контроль за прохождением дел 
в центральных органах партии и аппарате ЦК КПСС.

Позвольте доложить, что аппарат Центрального Комите
та, его отделы действуют четко и слаженно. Аккуратно и 
добросовестно выполняют поручения Политбюро и Секре
тариата ЦК КПСС, своевременно готовят для них необхо
димые материалы. Поступающие в ЦК КПСС документы 
тщательно рассматриваются, поставленные в них вопросы 
анализируются и оперативно решаются.

Большое внимание уделялось контролю за работой по 
рассмотрению писем, заявлений и жалоб трудящихся в ап
парате ЦК КПСС, в его учреждениях, редакциях партий
ных газет и журналов. В свя.зи с этим в отчетный период 
была проверена работа с письмами в отделах строительст
ва, торговли и бытового обслуживания, химической про
мышленности, транспорта и связи, общего и некоторых 
других отделах ЦК партии, редакциях газет «Социалисти
ческая индустрия», «Советская культура» и других.

Проверки и ревизии показали, что письмам, предложе
ниям и жалобам граждан в ЦК КПСС уделяется неослаб
ное внимание, высокие требования предъявляются к кад
рам, ответственным за рассмотрение обращений трудящих
ся. Секретари Центрального Комитета партии постоянно 
изучают поступающие письма, принимают меры к реше
нию поставленных в них вопросов.

Политбюро и Секретариату ЦК КПСС регулярно пред
ставляются информации, подготовленные на основе анали
за и обобщения предложений, заявлений и жалоб граждан.
В отчетный период более чем по 30 таким информациям 
приняты постановления ЦК КПСС. Например, о развитии 
материально - технической базы здравоохранения, соблю
дении трудового законодательства, преодолении пьянства и 
алкоголизма и другие.

Большое количество писем было получено и использова
но при подготовке новой редакции Программы КПСС, из
менений в Уставе партии. Основных направлений экономи
ческого и социального развития и других важнейших пар
тийных и государственных документов.

В период между XXVI и XXVII съездами партии в 
Центральный Комитет поступило свыше 3,5 миллиона пи
сем. В письмах и устных обращениях содержится много 
конструктивных предложений по вопросам хозяйственного 
и культурного строительства, ускорения темпов развития 
социалистического производства, повышения качества ра
боты.

В то же время немало писем, поступающих в Централь
ный Комитет ■ партии, являются следствием того, что мест
ные партийные, советские и хозяйственные органы еще 
недостаточно внимательно и заинтересованно рассматри
вают поставленные в них вопросы. Трудящиеся в своих 
обращениях справедливо указывают на бытующие во мно
гих организациях бюрократизм и волокиту, ошибки в под
боре и расстановке кадров, нарушения социалистической 
законности, зажим критики, игнорирование принципов со
циальной справедливости. Все эти сигналы тщательно про
веряются ЦК КПСС. В частности, с учетом требований и 
критических замечаний, содержащихся в письмах граждан, 
были приняты меры по оздоровлению обстановки -в Узбе
кистане, в Краснодарском крае. Калининской, Ростовской и 
Алма-Атинской областях.

Значительную работу выполняет справочная-приемная 
ЦК КПСС. За отчетный период сюда обратились 120 тысяч 
•человек. Центральный Комитет КПСС недавно рассмотрел 
вопрос о практике работы приемной и принял меры к 
улучшению ее работы.

Необходимо и дальше делать все, чтобы уровень работы 
с обращениями трудящихся непрерывно повышался. Глу
бокое знание насущных нужд и запросов людей, их настро
ений должно быть внутренней потребностью руководителя, 
каждого работника партийного и государственного аппара
та. Голос любого человека должен быть услышан, ни к од
ной судьбе не должно быть проявлено равнодушие. Каж
дый, НТО болеет за общественные интересы, должен быть 
поддержан. Таков наш неизменный ленинский принцип.

Товарищи! Центральная ревизионная комиссия КПСС в 
своей работе уделяла постоянное внимание исполнению 
партийного бюджета. Следует доложить съезду, что пар
тийный бюджет сводится в целом по партии с превышени
ем доходов над, расходами. Поступления в него постоянно 
растут и позволяют партии производить все свои расходы 
за счет собственных средств.

В настоящее время доходная часть партбюджета склады
вается из поступающих в него членских партийных взно
сов и отчислений от прибылей партийных издательств. 
Членские взносы составляют около 57 процентов доходов 
партии. Общая сумма членских партийных взносов в це
лом по партии ежегодно увеличивается. Это непосредствен
но-связано с численным ростом партийных, рядов, увели
чением заработной .платы, премий и других вознагражде
ний, получаемых коммунистами, как и всеми трудящимися 
нашей страны.

Контроль за уплатой и своевременным поступлением в 
бюджет партии членских взносов составляет существен
ную часть работы Центральной ревизионной комиссии и 
ревизионных комиссий местных парторганизаций. Своев
ременная и в установленном размере уплата партийных 
взносов является одной из первейших обязанностей каж
дого коммуниста.

Однако имеются факты, когда дополнительная оплата 
труда, премии, литературный гонорар и другие виды до
полнительных заработков еще не всегда учитываются при 
уплате взносов. Такие явления имели место в партийных 
организациях Белоруссии, Алтайского края. Магаданской, 
Свердловской и некоторых других областей.

Недостаточный контроль за уплатой, учетом и сдачей 
принятых взносов нередко приводит к их растрате. Такие 
факты были выявлены в партийных организациях и пар
тийных комитетах города Ленинграда, Амурской, Ярослав
ской областей. Марийской АССР и ряде других мест.

Нет особой нужды доказывать, что партийным комите
там необходимо досконально знать положение дел с упла

той членских взносов в каждой первичной организации, у 
каждого коммуниста, своевременно проводить проверки и 
ревизии. Но о каком знании положения дел в парторгани
зациях может идти речь, если, например, в Таджикистане 
в течение года пятая часть первичных партийных органи
заций вообще не проверялась? Много первичных парторга
низаций остались непроверенными и в некоторых других 
областях и республиках.

Должен отметить, что существующие недостатки в деле 
контроля за уплатой и учетом взносов в первичных парт
организациях ряда республик, краев и областей отмечались 
на прошлом съезде партии, однако многие партийные ко
митеты должных выводов для себя не сделали до сих пор. 
Сказался тот разрыв между словом и делом, между приня
тием решений и их исполнением, о котором так справедли
во говорилось в Политическом докладе ЦК КПСС.

Проведенными ревизиями финансово-хозяйственной дея
тельности партийных организаций Азербайджана, Кирги
зии и некоторых других республик и областей выявлены 
серьезные нарушения финансовой дисциплины, не
достатки в расходовании средств партийного бюджета на 
строительство административных зданий и жилья, в эксп
луатации служебного автотранспорта. Завышаются стои
мость, объемы и площади строящихся объектов, допуска
ются большие излишества в их отделке. При этом для по
крытия перерасхода необоснованно привлекаются значи
тельные средства местных бюджетов и хозяйственных ор
ганизаций.

Центральная ревизионная комиссия считает необходи
мым, чтобы партийные комитеты приняли серьезные меры 
для наведения порядка в деле уплаты членских взносов и 
расходования партийных средств, а ревизионные комиссии 
на местах еще настойчивее ставили эти вопросы перед сек
ретариатами и бюро соответствующих комитетов.

Вторым после членских взносов источником доходной ча
сти партийного бюджета являются отчисления от прибы
лей партийных издательств. В настоящее время в ведении 
партийных комитетов находится 114 издательств, из них 78 
имеют свои типографии.

Центральный Комитет нашей партии придает большое 
значение дальнейшему совершенствованию издательского 
дела, развитию и укреплению полиграфических предприя
тий, являющихся материальной базой идеологической ра
боты партии.

За прошедшее пятилетие управление делами ЦК КПСС, 
а т'акже партийные комитеты на местах много сделали для 
улучшения работы партийных издательств. Неуклонно рос
ли тиражи журналов и книг, объемы товарной продукции, 
производительность труда. В результате почти на 80 про
центов увеличились отчисления от прибылей издательств в 
партийный бюджет.

В 1985 году Центральная ревизионная комиссия провела 
ревизию работы производственного отдела партийных из
дательств Управления делами ЦК КПСС, некоторых мест
ных партийных комитетов и их полиграфических пред
приятий. Итоги этой ревизии показывают, что наряду с не
сомненными достижениями здесь еще немало серьезных 
недостатков и упущений. Например. медленно ведется 
строительство газетных производств издательств Хабаров
ского крайкома, Черниговского, Иркутского обкомов партии. 
Проверка показала наличие в ряде издательств больших 
сверхнормативных запасов оборудования и товарно-мате
риальных ценностей. На 1 января прошлого года эти запа
сы составили только в издательстве «Звезда» Пермского 
обкома партии 2,5 миллиона рублей.

Центральная ревизионная комиссия КПСС считает, что 
финансовая и производственная деятельность предприятий 
и учреждений, находящихся в ведении партийных органов, 
должна являться образцом ведения хозяйства для всех 
других предприятий и учреждений.

За отчетный период Центральной ревизионной комиссией 
была проведена ревизия производственной и финансово
хозяйственной деятельности издательства «Правда», а так
же состояния дел в капитальном строительстве, которое ве
дется Управлением делами Центрального Комитета.

Ревизия издательства «Правда» выявила, что в большой 
работе, проводимой его коллективом, имеется еще немало 
серьезных упущений. Были вскрыты факты бесхозяйствен
ности, наличия крупных непроизводительных расходов, на
рушения в выплате заработной платы и премировании.^Ре
визия показала также, что руководство не вело настойчи
вой работы по повышению эффективности производства. 

. Что же касается перевыполнения плановых показателей, то 
оно в значительной мере достигалось за счет занижения 
производственных планов, которые этому издательству ут
верждались. Результаты ревизии издательства «Правда» 
были рассмотрены Секретариатом ЦК КПСС, который обя
зал Управление делами принять необходимые меры по на
ведению порядка в его работе. Как показала повторная, ре
визия, упущения в деятельности этой крупнейшей изда
тельской организации страны устраняются.

Центральный Комитет нашей партии ежегодно выделяет

значительные средства на строительство жилья, админи
стративных и санаторно - оздоровительных комплексов для 
работников партийных органов.

В 1983 году Центральная ревизионная комиссия прове
рила состояние дел на этом важном участке. Было отме
чено, что Управление делами Центрального Комитета пар
тии ведет большую работу, постоянно наращивает объемы 
и темпы строительства. Однако, как и в целом по капи
тальному строительству, здесь налицо и распыление 
средств по множеству объектов, и затяжка строительства, и 
значительное увеличение первоначальной сметной стоимо
сти ряда строек. На строительстве некоторых объектов, на
пример, гостиницы в Москве, санатория «Южный», были 
выявлены большие излишества в использовании дорого
стоящих отечественных и импортных отделочных материа
лов, декоративно - художественном оформлении. В настоя
щее время Управлением делами принимаются энергичные 
меры к устранению имеющихся недостатков в практике ка
питального строительства.

Нами были проведены также ревизии финанерво-хозяй- 
ственной деятельности и других предприятий и организа
ций, подведомственных ЦК КПСС.

Товарищи! В отчетный период Политбюро ЦК КПСС под
держало предложения Центральной ревизионной комиссии, 
связанные с дальнейшей активизацией работы ревизион
ных комиссий парторганизаций по выполнению вoзлoJжeн- 
ных на них функций, проверке соблюдения требований Ус
тава КПСС, повышения ответственности кадров за выпол
нение партийных решений.

Действуя в этом направлении. Центральная ревизионная 
комиссия при постоянной помощи и поддержке Политбю
ро ЦК КПСС стремилась максимально активизировать 
свою работу и работу ревизионных комиссий местных пар
тийных организаций, оказывая им постоянную помощь. 
Это позволяло привлечь к делу контроля и проверке ис
полнения в общей сложности более 50 тысяч коммунистов 
— членов комиссий, избранных на партийных конферен
циях всех ступеней.

Следует сказать, что на проводимые ревйзии, как прави
ло, партийные комитеты активно реагируют, принимая ме
ры к устранению выявленных недостатков. Особенно бла
гоприятная обстановка для дальнейшего улучшения дея
тельности ревизионных комиссий создалась после апрель
ского (1985 г.) Пленума ЦК КПСС.

Интересы дела требуют, чтобы каждая ревизионная ко
миссия, каждый избранный в нее коммунист независимо от 
занимаемой должности принимал непосредственное участие 
в ее работе, добросовестно выполнял свои партийные обя
занности.

В отчетном периоде, как и прежде. Центральная ревизион
ная комиссия КПСС поддерживала тесные связи с ревизи
онными и контрольными комиссиями братских партий. В 
соответствии с планом межпартийных связей ЦК КПСС 
делегации Центральной ревизионной комиссии знакоми
лись с опытом работы комиссий некоторых коммунисти
ческих и рабочих партий. Их представители изучали прак
тику нашей работы. Такой обмен опытом приносит обоюд
ную пользу.

Товарищи! В своей практической деятельности Цент
ральная ревизионная комиссия КПСС руководствуется Ус
тавом, другими директивными документами партии. Поло
жением о Центральной ревизионной комиссии, в котором 
определяются ее права и обязанности, взаимоотношения с 
партийными организациями, предприятиями и учреждени
ями партии. Действующее в настоящее время Положение 
о Центральной ревизионной комиссии было утверждено бо
лее шести десятилетий тому назад, на XI съезде РКП (б). 
Естественно, что за это время оно во многом устарело и ис
черпало себя. Назрела необходимость принятия нового по
ложения, отвечающего задачам современного периода в 
жизни Партии, тому опыту, который имеет теперь Цент
ральная ревизионная комиссия КПСС. Функции ее суще
ственно изменились, вырос объем ее работы.

Все эти вопросы нашли отражение в проекте нового По
ложения о Центральной ревизионной комиссии КПСС, ко
торое будет вручено делегатам съезда. Просим его рассмот
реть и утвердить. Принятие нового положения и внесение 
дополнений в Устав КПСС в части, определяющей компе
тенцию Центральной ревизионной комиссии, несомненно, 
послужит дальнейшему совершенствованию ее деятельно
сти.

Товарищи! XXVII съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза ставит перед партией, перед народом но
вые грандиозные задачи. Нет сомнения, что в решение их 
самым активным образом включится вся партия, каждый 
коммунист, каждый советский человек. В этом состоит са
мый важный, самый главный залог наших успехов, ибо 
ленинская партия плоть от плоти народа, она всегда с на
родом, в его авангарде. А то, за что борется народ во гла
ве с коммунистами, всегда становится реальностью. Этому 
учит история, этому учит ленинизм! (Продолжительные ап
лодисменты).
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Север. Люди. Нефть

j . л уги н ец к о е ; не просто  проба  сил
о  третьем нефтедобьпающем районе еще недавно пи

салось и говорилось в будущем времени. Сегодня нефть 
первого из новой группы месторождений — Лугинецкого 
— работает на пятилетку. Несмотря на то, что НГДУ 
«Лугинецкнефть» и его партнеры еще не вьппли из ор
ганизационного периода, они ставят перед собой напря
женные задачи: у^е во втором квартале довести средне
суточную добычу нефти до 600 тонн, к концу года — до 
1.000. Коллектив НГДУ досрочно выполнил взятые в 
честь XXVII съезда обязательства, добыв сверх плана 
полторы тысячи тоня сырья.

Мастер Лычев 
и другие

ПОКА на Лугинецком 
две буровые бригады. 
Скоро год как за

нимается эксплуатационным 
бурением коллектив, воз
главляемый мастером В. И. 
Лапшиным. У бригады
А. А. Лычева счет скром
нее. Однако с ее появлением 
в Томском управлении раз
ведочного бурения (это его 
силами здесь выполняются 
все работы —■ от подготовки 
куста до сдачи скважин 
НГДУ) поняли, что бурови
ков теперь поторапливать 
не надо. Одно дело — со
ревнование среди вахт един
ственного коллектива, дру
гое — между двумя брига
дами.

Сегодня впереди А. А. 
Лычев. Сказывается то, что 
за плечами многих его бу
ровиков годы и годы про
фессионального стажа, опыт, 
приобретенный до Лугинец
кого, школа Стрежевско- 
го управления буровых ра
бот. Хорошо знают свое де
ло бурильщики В. Т. Пан
крушин, X. 3. Батыршин, 
М. Н. Садыков, В. А. Под
дубный, другие.

— На первую скважину у 
нас ушло 26 дней, — рас
сказывает мастер. — Вто
рую, которую сейчас закан
чиваем, пробурим за 20. В 
такой же срок надеемся уп
равиться с третьей — завер
шить ее к дню открытия 
XXVII съезда КПСС. А во
обще намерены бороться за 
сокращение нормативных 
сроков вдвое — до 15 суток.

Основательно берется за 
дело бригада. Пока ее годо
вые социалистические обя
зательства — 50 тысяч мет
ров проходки, но ведь и год- 
то первый. Уверенности 
коллективу придает то, что 
сразу «пошел» единый на
ряд, надежно служит КТУ.

— У нас на первые брига
ды особые виды, — говорит 
главный инженер ТУРБ 
А. Г. Хисамутдинов. — Не 
за горами то время, когда 
придется создавать новые 
коллективы буровиков.
Этим, первым, придется и 
учить, и кадрами делиться. 
У А. А. Лычева есть чему 
поучиться уже сейчас.

Действующие скважины 
принимает в эксплуатацию 
НГДУ, его цех добычи неф
ти. Хотя основной прирост 
добычи пока зависит от бу
ровиков, ввода новых сква

жин, но и эксплуатационни
ки не просто при том при
сутствуют. Их дело — обес
печить оптимальный режим 
работы промькла, не поте
рять и тонны нефти.

— 600 тонн в сутки на на
чало апреля? Весь состав 
нашей вахты об этой цифре 
знает. Что от нас зависит, 
сделаем, — слесарь А. М. 
Сочнев говорит с уверенно
стью еще и потому, что се
годня у него и его товари
щей работа ладится. Это 
важно, так как созданный 
недавно цех только наби
рается опыта, уверенности в 
своих силах.

Главный геолог НГДУ
С. И. Седунов считает, что 
коллектив подбирается не
плохой. «Тут серьезная муж
ская работа, она сама помо
гает отбору», — убежденно 
говорит Сергей Иванович. 
Операторы В. А. Янц, Г. Н. 
Спиридонов, слесари Н. Л. 
Немков, В. И. Загребельный, 
их товарищи уверены, что 
выбор они сделали верный.

Скидки —  
это для слабых

Десятки людей самых 
разных специальностей, ра
ботающих на Лугинецком, 
заслуживают добрых слов. 
Но, что греха таить, на мо
лодом месторождении хва
тает еще и неурядиц. Впро
чем, тут скидок на органи
зационный период стараются 
не делать. Нам довелось 
побывать на заседании ра
бочей группы (в ее состав, 
кроме местных руководите
лей, входят представители 
«Томскнефти», Парабельско- 
го райкома партии), подво

дившей итоги прожитого 
дня. Оценка звучала жест
ко: «День прошел впустую, 
завтра это повториться не 
должно».

Выражалась обеспокбен- 
ность по поводу темпов бу
рения в бригаде В. И. Лап
шина — скважина в работе 
уже больше месяца. Бурови
ки, однако, упущенное мо
гут наверстать, только чем 
они займутся, сдав эксплуа
тационникам восьмой куст, 
ведь на следующем, втором, 
кусте пока одно лежневое 
основание?

Отстает подготовка, в от
вете за которую ТУРБ и 
Пудинское управление тех
нологического транспорта, 
обеспечивающее специализи
рованный строительный 
участок техникой. Невесе
лую картину сбоя мы виде
ли сами, побывав утром на 
площадке, к которой уже 
движется буровая.

— Мы идем первыми, с 
нас начинается технологи
ческая цепочка, а по сути 
оказываемся в числе второ
степенных подразделений, — 
с горечью произнес брига
дир участка С. В. Политое.— 
Давно пора отсыпать куст 
№ 2, без чего буровую не

. установить, а карьер не го
тов.

— Сейчас поедем на ка
рьер, покажу, где пробивать 
дорогу, — пообещал испол
няющий обязанности на
чальника цеха подготовки 
М. Д. Александров.

Ехали долго, по пути уби
рая загородившие профиль 
деревья, ' и, наконец, ту
пик. От будущего карьера 
отделяли добрых триста 
метров нетронутой тайги.

Эти триста' метров, признал
ся М. Д. Александров, мож
но было вырубить еще ме
сяц назад...

Да, не хватает людей, 
техники, но порой и органи
зованности. К чести на
чальника УТТ М. Е. Долгу
шина, главного инженера 
ТУРБ А. Г. Хисамутдинова, 
на заседании рабочей груп
пы они не оправдывались. 
Оправдания никому не ну
жны, а вот то доброе, что 
уже накопили партнеры, 
взаимодействуя, надо ут
верждать повседневно. С тем 
же лежневым основанием 
для второго куста получи
лось совсем неплохо. Строи
тели участка и механизато
ры УТТ, объединившись в 
бригаду, работая по аккорд
но-премиальной системе, 
сделали его за 15 дней вме
сто 19.

Вот и необходимы такое 
сложение сил, нацеленность 
всех на конечный резуль
тат. А оправдания и скидки 
— это для слабых.

От партгруппы 
до райкома

Раскачки, разумеется, не 
предусматривали и перво
начальные планы освоения 
Лугинецкого. В прошлом го
ду, когда еще только бури
лись первые эксплуатаци
онные скважины, задача 
ставилась так; ближайший 
ориентир — 500 тонн нефти" 
в сутки. Дальнейший ход 
событий известен. Партий
ное требование, об ускорении 
развития Западно-Сибирско
го нефтегазового комплекса 
не могло не сказаться на 
ритме работы НГДУ «Луги

нецкнефть», его партнеров. 
А могли ли они остаться в 
стороне, когда уже в ны
нешнем году отрасль броси
ла все силы на преодоление 
наметившегося с самого на
чала пятилетки отставания? 
Цифра «500», как мы уже 
говорили, на Лугинецком 
сегодня не в ходу, стартует 
она в более высоком темпе. 
Это требует настоящей со
бранности, обеспечить кото
рую призваны в первую 
очередь коммунисты.

Можем утверждать, что 
коммунисты здесь не теря
ются среди других работни
ков бригад, цехов, служб. 
Чем выделяются? В буровой 
бригаде В. И. Лапшина, ко
торая пока не может похва
литься общими показателя
ми, есть свои передовики. 
Это вахта члена КПСС 
Н. Е. Смакотина. Еще лучше 
результат у вахты В. Н. Ба
рышникова, где вторым по
мощником бурильщика и 
электриком работают ком
мунисты братья Зинатули- 
ны. «У  нас в бригаде — 
партгруппа», — говорит ма
стер А. А. Лычев.

Это в управлении бурения. 
А в управлении технологи
ческого транспорта в пер
вую очередь называют фа
милию коммуниста Н. М. 
Соснина, водителя. «Надеж
ный человек»,—характери.
зуют так. Ответственная и 
беспокойная работа у члена 
партии Т. М. Федаковой, ди
спетчера УТТ, на чьем по
печении техника, разбросан
ная на огромных расстояни
ях...

Коммунисты личным при
мером, веским словом помо

гают делу двигаться впе
ред.

— И все-таки это только 
самое начало, — подчерки
вает секретарь объединенно
го парткома третьего нефте
добывающего района В. А. 
Курбатов. — Видим свою за
дачу в том, чтобы парторга
низации становились креп
че, боеспособнее. Будем по
полнять ряды, есть за счет 
кого. К концу года надеем
ся, например, иметь парт
группу в каждой ' вахтовой 
смене буровых бригад.

Объединенный партком, 
первичные партийные орга
низации (в их составе боль
ше 130 коммунистов) участ
вуют в подборе руководя
щих кадров, ведут, как и 
положено, политическую ра
боту. Особенно активизиро
валась она в предсъездов
ские дни. Необходимо, что
бы каждый занятый на Лу
гинецком четко осознавал 
цель: сегодня в сутки даем 
420 тонн нефти, очередной 
рубеж — 470, следующий — 
600. Чтобы осознавал и по
нимал «свой маневр» — ка
кой вклад лично надо вне
сти в достижение намечен
ного. Об этом речь на собра
ниях в трудовых коллекти
вах, единых политднях, это 
— главная тема наглядной 
агитации в ЦОПРах.

Залог того, что партийно
му влиянию на дела неф
тяного района расти, — за
метно усилившееся внима
ние к молодой отрасли со 
стороны Парабельского
райкома КПСС. Нам не при
шлось лететь в Парабель, 
чтобы встретиться с работ
никами партийного комите
та, эти встречи происходили 
на буровых, в строящемся 
Кедровом. Правда, второй 
секретарь райкома КПСС 
А. Н. Игнатов, с которым 
мы беседовали в вахтовом

поселке Центральный, не 
склонен переоценивать темп 
происходящих перемен. Од
нако они происходят. При
мер тому — состоявшееся 
на Лугинецком выездное за
седание бюро райкома, ко
торое обсудило задачи ком
плексного развития региона.

Для работы коммунистов 
нет какой-то особой оценки, 
она зависит от того, как 
справляется с задачами кол
лектив. Если в этом плане 
говорить об объединенном 
парткоме, то ему еще удает
ся далеко не все. В чем-то 
ему необходима и помощь. 
Например, в создании бое
способного помощника — 
профкома. Сейчас председа
тели профсоюзных органи
заций (в них под полторы 
тысячи членов!) образуют 
совет, возглавляет который 
руководитель профкома
ТУРБ В. С. Вернигоров. От
лично сознавая, что зависит 
от профсоюза в организа
ции соревнования, улучше
нии условий труда и быта 
людей, он горячо берется за 
дело. Но совет председате
лей профкомов с его реко
мендательным статусом — 
это не объединенный проф
ком, а нужен именно он.

Необходимым представ
ляется и создание объеди
ненного комитета ВЛКСМ. В 
будущем городе Кедровом (о 
делах в нем мы расскажем 
в следующем материале) по
ра уже прописаться штабу 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки — именно 
такой статус в начале ны
нешнего года получило 
строительство базового горо
да третьего нефтедобываю
щего района.

В. АНТОШИН,
А. ТОРОПОВ.

Лугинецкое
Томск.

Кедровый
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лучшие
— Убежден, что Олег 

будет достойным членом 
нашей ленинской партии,
— таково мнение секре
таря партийной органи
зации цеха Кя 1 Н. Л. 
Гайфулина. Основано 
оно на активной жизнен
ной позиции О. Гусева, 
его политической зрело
сти. В цех он пришел 
после службы в армии 
8 лет назад. Быстро 
освоил сложную профес
сию наладчика агрегат
ных станков. Сейчас ра
ботает по самому высоко
му разряду. Общитель
ный, инициативный па
рень сразу включился в 
комсомольскую жизнь це
ха, избирался членом 
комсомольского бюро. Он
— депутат районного Со
вета народных депутатов.

В дни, предшествую
щие началу работы 
X X V II съезда партии, с 
заявлениями о приеме 
кандидатами в члены 
КПСС в первичные орга
низации обратились
Н. Серебряникова — об
мотчица, секретарь ком
сомольской организации 
цеха № 6, И. Воронов- 
ский — технолог экспорт
ного участка цеха № 3, 
пропагандист, В. Ветош
кин «—мастер, секретарь 
комсомольской организа
ции цеха № 14, и другие. 
Все они — воспитанники 
Ленинского комсомола. И 
одна из рекомендаций 
дана каждому из них ко
митетом ВЛКСМ объеди
нения «Сибэпектромо- 
тор».

А  на днях в цех № 5 
пришло письмо комсо- 
мольца Евгения Еренде- 
ева, оператора-обмотчика, 
призванного осенью про
шлого года в ряды Со
ветской Армии. Молодой 
воин пишет о своих по
граничных — сложных и 
ответственных—буднях и 
обращается в партийную 
организацию . цеха с 
просьбой дать ему реко
мендацию для вступле
ния кандидатом в члены 
КПСС. «Решение это воз
никло у меня еще в це
хе, а в армии оно окреп
ло», — пишет Евгений.

Коммунисты цеха № 5 
решили удовлетворить 
просьбу молодого воина.

И. ЗУЕВА.

В ряды 

партии

Е С Т Ь  С К В О З Н О Й !
ПОСЛАНЦЫ КАЗАХСТАНА ВЫПОЛНИЛИ ПРЕДСЪЕЗДОВСКОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО: 

ОТКРЫТ УСТОЙЧИВЫЙ сквозной ПРОЕЗД к ОЛЕНЬЕМУ МЕСТОРОЖДЕНИЮ

к  этому событию шли по
чти шесть лет. В мае 1980 
года на 60-ю параллель, на 
берег Оби, высадился пер
вый отряд строителей и 
транспортников из братской 
республики. Рядом с Алек
сандровским стал быстро 
расти жилой поселок Ка
захстан с солидной пром- 
базой. Отсыпались первые 
метры земляного полотна...

Метр за метром отвоевы
вали у суровой тайги, у 
топких болот участки трас
сы. Достаточно сказать, что 
первые просеки пилили 
обыкновенной ручной пи
лой: время не ждало. И вот 
позади пятилетка. С каж
дым ее годом удлинялась 
бетонка, рассекая серой ров
ной стрелой дремучие ур
маны, соединяя мостами 
большие и малые таежные 
речки. Можно смело утвер
ждать, что на большем про
тяжении трасса шла по ме
стам, где еще не ступала 
нога человека.

Оленье... Близким оно ка
залось только на карте. В 
действительности путь к не

му был многотрудным и 
долгим. Серьезнейщим экза
меном на зрелость стали для 
строителей васюганские бо
лота. Никакими проектами 
не было предусмотрено то, 
с чем пришлось столкнуться 
в ходе работ. Безбрежное 
болото буквально вставало 
на дыбы: рыжие, торфяные 
горы поднимались рядом с 
земляным полотном, в одно 
и то же место приходилось 
высыпать сотни тонн грунта, 
и весь он уходил в топи. То
нула техника. Порой люди 
приходили в отчаянье: боло
та казались им бездонными. 
Оленье приближалось очень 
медленно. Чтобы ускорить 
дело, навстречу строителям 
УМС-8 оттуда пошли дорож
ники УМС-2 того же треста 
«Казнефтедорстрой». Но ос
новной объем работы пал 
на долю восьмого управле
ния.

Вначале мысль дать 
сквозной проезд Оленье — 
Малореченское к открытию 
съезда показалась даже оп
тимистам неосуществимой. 
Слишком велик объем ра

бот. Но время шло, разрыв 
сокращался. И в горячих 
трудовых буднях постепенно 
рождалась уверенность в 
своих силах. Бок о бок со 
строителями трудились
транспортники Павлодарско
го АТП. День и ночь возили 
из карьеров грунт. Наконец 
разрыв сократился настоль 
ко, что трассовики увидели 
друг друга. Веселее пошла 
работа. И момент стыковки 
произошел на десять дней 
раньше намеченного срока.

...Наш вертолет низко ле
тит над трассой. В иллюми
наторы хорошо видна доро
га и все, что делается на 
ней. С двух направлений 
навстречу' друг другу идут 
мощные «КрАЗы». С возду
ха видна маленькая бело
снежная полоска, которая 
становится все меньше. На 
этом месте сегодня произой
дет стыковка. О том, на
сколько важен и нужен про
езд, красноречиво говорит 
растущая со стороны Стре- 
жевого колонна мащин с 
грузами для Васюгана. С 
нетерпением ждут водители

момента, когда откроется 
путь. От песка, высыпаемого 
на снег, поднимается пар. И 
вот, наконец, поднят кузов 
последнего «КрАЗа». Снег 
закрыт полностью. Звонкое 
«ура!» разносится вокруг.

Торжественный митинг по 
случаю открытия сквозного 
устойчивого проезда откры
ла секретарь партбюро 
УМС-8 Т. П. Маршева.

— Этот день по праву вой
дет в летопись освоения не
фтяного Васюганья, — ска
зала она.

Говорит заместитель гене
рального директора объеди
нения «Томскнефть» А. И. 
Антоненков:

— Значение этой дороги 
для нефтяников томского 
Севера огромно. Теперь не 
четыре месяца, а круглый 
год можно возить грузы на 
Васюган, а это гарантирует 
устойчивую работу нефтяни
ков по многим позициям. 
Вместо полутора суток по 
зимнику сейчас из Стреже- 
вого до 'Оленьего можно до
браться за пять часов.

Е. КОВАЛЬЧУК.

Трезвость — норма жизни-

С ф е р а  в л и я н и я
депутатской группы и комиссии по борьбе с пьянством и алкоголизмом электролампового 

завода — цехи предприятия и микрорайон

25 февраля, в день от
крытия X X V II (лезда 
КПСС, в Ленинском рай
коме КПСС состоялось 
торжественное вручение 
партийных билетов.

18 человек стали ком
мунистами, среди них 
щвея - моторист швейной 
фабрики кавалер ордена 
Трудовой Славы I I I  сте
пени Т. И. Рыжова, сек
ретарь комсомольской ор
ганизации цеха № 36 за
вода резиновой 
сортировщица Л. л- 
вальчук, секретарь ком
сомольской организации 
коммунально - строитель
ного техникума препода
ватель Н. В. Чукмарев^ 
оператор завода 
объединения «Томскме- 
бель» П. И. Коларж и 
другие.

Партийные документы 
молодым коммунистам 
вручили
тарь райкома КПСС В. в. 
Иршенко, Герой Совет
ского Союза Н. Н. Доро
хов, председатель район
ного совета ветеранов 
А. Д. Дарьенко, чл№ 
партии с 1928 года Н. М. 
Вьюков.

П. ПАВЛОВ.

Весь год ~  

ударный труд!
Коллектив совхоза

«Павловский» стал побе
дителем районного сорев
нования, посвященного 
X X V II съезду КПСС. 
Здесь состоялось торже
ственное собрание, на ко
тором труженикам совхо
за вручена почетная гра
мота обкома КПСС, обл
исполкома и облсовпро- 
фа. Вручено также пере
ходящее Красное знамя 
Каргасокского райкома 
КПСС, райисполкома и 
райкома ВЛКСМ.

Тепло поздравил со
бравшихся секретов 
райкома КПСС В. А. Ро-
дюков. Выступившие от 
имени коллектива совхо
за секретарь парткома 
М. И. Брайченко, до1фка 
А. П. Щепеткина, меха
низатор С. Д. Мигель 
другие предложили • объ
явить не только все дни 
работы съезда, но и весь 
нынешний год годом 
ударного труда.

В. АНТОНОВ.

В отделе кадров завода я 
обратил внимание на пух
лую трудовую книжку ма
стера цеха № 25 В. П. 
Кузьминой. За тридцать лет 
трудового стажа запись 
«принят» сделана только 
дважды: на радиозаводе,
куда пришла Валентина 
Петровна 16-летней девчон
кой, и на электроламповом. 
Остальные записи — о по
ощрениях. Их столько, что 
пришлось не раз делать 
вкладыши. «Премировать за- 
классное место», «за освое. 
ние новой техники». ■ «При
своить звание «Лучший ма
стер района»... «Занести фо
то на Доску почета...». Сло
вом, в трудовой книжке как 
в зеркале отразились успе
хи производственной дея
тельности В. П. Кузьминой, 
ее активность, трудолюбие... 
Такая она и в обществен
ной работе.^ Валентина Пет
ровна — депутат Кировско
го районного Совета, на 
электроламповом заводе 
возглавляет депутатскую 
группу, которая умело ве
дет борьбу за здоровый 
быт.

В группе — 26 депутатов. 
Они действуют по плану и 
в содружестве с обществен
ными организациями — то
варищескими судами в це. 
хах и микрорайоне, «шта
бом выходного дня» и «Ком
сомольским прожектором», 
советом профилактики и 
советом общежития, завод
ской многотиражкой и нар
кологической службой. Со
обща и целенаправленно 
ведут они борьбу с пьяни
цами и алкоголиками. А  
сфера деятельности группы 
— не только заводская тер
ритория, но и микрорайон. 
На учете группы — неблаго- 

* получные семьи, подростки, 
замеченные в нарушениях 
порядка.

ФЕЛЬЕТОН

...Общежитие по ул. Бе
линского, 62. Здесь, в депу
татской комнате, каждый 
вторник ведут депутаты 
прием избирателей. А  по 
пятницам заместитель пред
седателя совета обществен
ности юрисконсульт завода 
3. В. Таразанова, председа
тель депутатской группы 
В. П. Кузьмина и старший 
участковый инспектор ка
питан милиции В. Д. Байра
мов заслушивают наруши
телей трудовой дисциплины, 
общественного порядка, лю
бителей выпить. 52 рубля 
выложил из своего кармана 
водитель автобуса Э. Ф. 
Гинкель за пьянку на ра
бочем месте и использова
ние служебного транспорта 
в личных целях. Этот день 
признан прогулом, наруши
телю уменьшен отпуск, он 
лишен премии на 100 про
центов и переведен в под
собные рабочие. К грузчи
ку Г. Г. Васильчуку приш
лось применить крайнюю 
меру — направить на ле
чение в ЛТП. А  шофер 
транспортного цеха М. М. 
Терентьев направлен в нар
кологический пункт, где ле
чится без отрыва от произ
водства. Не поздоровилось и 
работнице завода Н. Овчин
никовой: за выпивки и не
соблюдение правил прожи
вания ее выселили из об
щежития. Аналогичное на
казание заслужили М. 1>- 
мирова, Б. Кочеткова, сест
ры Елена и Ирина Дикаре- 
вы. Правда, сестры одума
лись и теперь добросовест
но относятся к своим тру
довым обязанностям, не на
рушают общественную дис
циплину.

В коллективе завода при
нята на вооружение такая 
формула: «Тот, кто пьет, — 
предает интересы рабочего 
класса». Сказано жестко, но

по сути. Вот выпили на ра
бочем месте наладчик 
М. Глухов и электрик 
В. Сайнаков; товарищеский 
суд вынес им общественное 
порицание и рассказал о 
их поведении в заводской 
многотиражке. Более стро
гие меры принимает народ
ный суд. Н. А. Коробова — 
мать троих детей. Но вос
питанием их не занима
лась, не работала, «про
жигала» жизнь. Суд решил 
лишить ее материнства. 
Один ребенок воспитывает
ся у бабушки, остальные — 
в интернате. Однако Коро
бову это не остановило, она 
старалась не платить али
ментов, тунеядствовала. При
шлось ее отправить в места, 
не столь отдаленные.

Депутаты тщательно кон
тролируют режим труда, 
работу проходной завода, 
табельный учет.

— В нашем цехе, а здесь 
работает больше ста чело
век, давно уже нет ни од
ного прогульщика и пьяни
цы, — рассказывает В. П. 
Кузьмина. — Раньше ча
стенько рабочие появлялись 
в цехе «под мухой». Теперь 
же заводская комиссия по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом возвращается без 
«улова» даже в дни вы
дачи зарплаты.

Вот данные отдела кад
ров: в 1985 году на элект
роламповом заводе более 
чем наполовину сократи
лись потери рабочего вре
мени по сравнению с пре
дыдущим, в два раза 
уменьшились опоздания на 
работу, в полтора раза — 
попадание в медвытрезви
тель. Старший участковый 
В. Байрамов тоже не скры
вает удовлетворения: коли
чество преступлений в рай
оне сократилось на 35 про
центов.

И все-таки результат мог

НЕ ПРЕВЫШАЙ!
Это требование справедливо, когда речь идет о скоро

сти мчащегося автомобиля. Ко, оказывается, такое преду

преждение можно получить и по поводу плана выпуска де

фицитного в области материала...

НА СНИМКАХ; первая 
автомашина, которая прой
дет на Оленье по сквозному 
проезду: ее водитель—шофер 
Владимир Норенко из Пав
лодарского АТП, работаю
щий на стройке с самого на
чала и награжденный здесь 
орденом Трудовой Славы 
III степени.

Фото Н. Лесникова.

быть лучше. Ослабили свою 
работу товарищеские суды в 
цехах №№ 20, 21, 31. Нарко
лог завода Т. И. Рубина го
ворит, что работу судов не
достаточно полно контроли
рует администрация.

Многие выпивают не по
тому, что не могут без 
спиртного. Частенько — 
просто так, от нечего де
лать. Казалось бы: толь
ко пожелай — и можешь 
интересно организовать
свой досуг. Условия для это
го есть: спортивный ком
плекс, секции настольного 
тенниса, баскетбольная, во
лейбольная. Регулярно про
ходят различные вечера: 
«А  ну-ка, девушки!», «А  ну- 
ка, парни!», «Что? Где? Ког
да?». Частые гости здесь — 
музыканты Томской фи
лармонии, с лекциями вы
ступают артисты, врачи, пе
дагоги, писатели...

Воспитатель общежития 
3. И. Тресцова рассказывает 
о работе совета общежития, 
которым руководит рабочий 
цеха № 31 Николай Галкин. 
Многие проживающие в 
общежитии занимаются в 
фотокружке, летом — 
плавают на байдарках по 
Томи и Оби. Разве это не 
интересно? Пробудить ин
терес к умному досу
гу у тех, кто дружит со 
спиртным, и поставили пе
ред собой задачу заводские 
общественники.

— Планы этой работы 
рассмотрены и утверждены 
на заседании парткома за
вода, — говорит секретарь 
партийной организации В. В. 
Кудреватых. — И результат 
будет, если мы, как сказал 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев, «на
валимся на эту работу всем 
миром...».

И. ПЕТРОВ, 
машинист завода КПД, 

нешт. корр.

Вчера в редакцию во
рвался человек с горящи
ми глазами.

— Я—директор рыбозаво
да,—еще с порога объявил он.

— Очень щ}иятно. Пресса, 
— представились мы.

— В прмплом году мой 
завод перевыполнил план 
по производству черной 
икры.

— Поздравляем, — сказа
ли мы от души. — Скоро 
она появится в магазинах?

— Нет, — успокоил чело
век, — торговая сеть фонды 
по икре не выбирает. По
этому решили посылать по
тенциальным потребите
лям...

— Всем подряд?
— Нет. Тем, к то  поближ е 

к железной дороге, — зага
дочно произнес человек и 
исчез.

Мы бросились к окну. 
Внизу стояла груженная до 
отказа Цистерна. На ней бе
лела бумажка о возможном 
штрафе за возможный про
стой вагона...
' Вы уже догадались, что 
все сказанное — плод ра
зыгравшейся фантазии. 
Действительно, никакой ди
ректор завода к нам не за
ходил. Но его появления мы

ожидаем день ото дня. По
сле той истории, которая 
случилась на Туганском за
воде силикатных стеновых 
материалов..

С этого завода в адрес 
совхоза «Белоярский» Верх- 
некетского райсма пришел 
вагон с силикатным кирпи
чом. Труженики сельского 
хозяйства подивились: ниче
го такого они не заказыва
ли, обязательств о постав
ках такого рода не было во
обще. Пораамьклили и ре- 
щили: вагон разгрузить.
Мол, на заводе, наверное, 
знают, что делают.

Вскоре пришел еще ва
гон. Затем третий, четвер
тый, пятый...

Кирпич в них был нагру
жен навалом, возить его 
приходилось за 35 километ
ров своим трЕШспортом.

Постепенно вместо ремон
та техники и подготовки к 
весеннему севу, повышения 
надоев и увеличения при
весов большая часть ра
ботников совхоза начала за
ниматься разгрузкой ваго
нов.

Добро б еще кирпич. 
Разохотившиеся заводчане 
подкидывали в «Белояр

ский» и силикатную плит
ку.

Седьмой и восьмой ваго
ны отправили обратно. Че
рез некоторое время при
шел девятый.

«В 1985 году, — писал в 
объяснительной записке ди
ректор завода Н. Гладышев, 
— в результате принятых 
мер по внедрению прогрес
сивных технологий и прове
дения ряда организационно- 
технических мероприятий 
резко повысилась произво
дительность труда и значи
тельно увеличился выпуск 
готовой продукции... Завод 
оказался в критическом по
ложении».

Да, действительно. Управ
ление снабжения и сбыта 
облисполкома вовремя не 
перераспределило сверхпла
новую продл<Ц>«0| а управ
ление сельского хозяйства 
вовремя не выбрало фонды. 
И заводчане ретпили ис
правлять положение своими 
средствами. Поставки орга
низациям агропрома нахо
дятся на особом контроле, 
вот и выбрали ряд совхозов 
поближе к желедаой доро
ге, в том числе и «Белояр
ский».

Метод на Туганском заво-

Е ж д у 'н а р о д н а я  

н т о р м а и и я

И С Т О Р И Ч Е С К О Е  
П Р И З В А Н И Е  С ОЦИДЛНЗ ИА
Внимание всей планеты летия вперед, пишет газета важнейших направлениях 

обращено к Москве, где «Бэ-Цэт ам абенд» (ГДР), ограничения и сокращения 
проходит X X V II съезд Речь идет о том, каким вооружений. Как считают в 
КПСС. Судя по сообщениям вступит СССР в X X I век, ка- Советском Союзе, есть по 
средств массовой информа- кими станут обЛик и пози- крайней мере два вопроса 
ции зарубежных стран, ред- ции социализма на между- которым договоренность

народной арене, каков зав- 
тращний день человечества.

'10 внимание, которое М. С.
Горбачев уделил вопросам 
сохранения мира, изЬавле-

ко кто не воспользовался 
возможностью посмотреть по 
телевидению транслировав
шееся по всему миру вы
ступление Генерального се
кретаря ЦК КПСС М. С. Гор- ния планеты от ядерной 
бачева с Политическим док- угрозы, свидетельствует о 
дадом съезду: познакомиться том, что борьба против но-
с этим документом по радио. 
Не только наши друзья, но 
и идеологические противни
ки в своих откликах на этот 
документ подчеркивают: Ос
новополагающие задачи эко
номического и социального 
развития Советского Союза, 
обсуждаемые на форуме со

вой воины, за сохранение 
человеческой цивилизации 
от уничтожения и впредь 
будет оставаться главной 
внещнеполитической целью 
КПСС, сообщил из Москвы 
корреспондент вьетнамского 
агентства ВИА. В Москве 
исходят из того, что поли-

ветских .коммунистов, опре- тика тотального противобор- конфронтации 
деляют и международную ства, военной конфронтации 
стратегию КПСС. Первейшее не имеет будущего. Бегство 
программное требование ле- в прошлое не ответ на 
нинской партии к внешней вызов грядущего, а, скорее, 
политике — обеспечить со- акт отчаяния. СССР готов 
ветскому народу возмож- сделать все от него завися- 
ность трудиться в условиях щее, чтобы радикальным об- 
прочного мира и свободы. В разом изменить к лучшему 
нынешней обстановке вы- международную ситуещию.

Москва неизменно выступа
ла и выступает за мирное 
сосуществование государств, 
принадлежащих к разным 
системам.

На съезде КПСС выдвину
та впечатляющая програм
ма создания всеобъемлю
щей системы международ
ной безопасности, подчерки
вается в комментарии Ку
бинского радио. Эта про

мажет быть достигнута: пре 
кращение ядерных испыта
ний и ликвидация амерй- 
канских и советских ракет 
средней дальности в евро
пейской зоне.

В анализе международно
го положения, содержащем
ся в Политическом докладе, 
нарисована мрачная карти
на капиталистического об
щества, сообщило англий
ское агентство Рейтер. В 
этом документе резкой кри
тике подвергаются Соеди
ненные Штаты, которые 
проводят политику военной 

также
идеология и политика капи
талистического мира в це
лом. Москва дала понять, 
что считает иллюзорными 
планы тех, кто все еще на
деется на социальный ре
ванш и мечтает добиться 
превосходства над социали
стическим лагерем с помо
щью. силы.

X X V II съезд КПСС яв
ляется историческим собы
тием, подчеркивает в 'редак
ционной статье финская га_ 
зета «Суомен сосиалидемок- 
раатти». Значение форума 
советских коммунистов вы
ходит далеко за рамки со
ветского общества. Заслугой 
политического руководства 
СССР является не только 

направлен
ных на глубокие социаль
ные и экономические изме_ 

но и активизация

де избрали, прямо скажем, 
ненадежный. Сиди теперь и 
жди, откуда кирпич приле
тит, да еще не один, а це
лый вагон. Вдруг еще кто- 
нибудь откажется...

Выходит, и успехи надо 
планировать. А  то хорошо 
отлаженная система распре
деления дефицитного в об
ласти стройматериала вста
нет на дыбы. Не смей, мол, 
производить сверхплановую 
продукцию, все карты нам 
спутал. Попробуй после та
кого грозного предупрежде
ния поработать ударно...

А  недавно в редакцию 
пришло письмо от бригады 
каменщиков Карла Генри
ховича Киля. Удивляются 
рабочие: «Слышали, что
объединение «Томскстрой- 
материалы» выпустило мил
лион кирпича сверх плана. 
А  где же тот кирпич? На 
концертном зале, который 
мы строим, его не было вид
но».

Что ж тут ответить? За 
январь из объединения 
«Томскстройматериалы» не 
выбрано более 200 тысяч 
штук кирпича. В том числе 
территориальным управле
нием строительства. В том 
числе трестом «Томскжил- 
строй».

Может быть, кирпич, 
дреднааначенный для кон
цертного зала, сейчас тоже 
мчится к Белому Яру...

С. БАЛАШБВ.

полнить это требование — 
значит прежде всего остано
вить *материальную подго
товку к ядерной войне.

В своем динамичном, на
сыщенном емкими формули
ровками и глубокими теоре
тическими выводами докладе 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС наметил пути реше
ния грандиозных задач ус
корения СОЦИалЬНО-ЭКОНОМИ- 1ччн являете
ческого развития Советско- грамма включает в себя се- "влиетс
го государства и общества, рию сформулированных Ге- Разрамтка мер, 
подчеркнул обозреватель неральным секретарем ЦК 
Чехословацкого радио. Для КПСС мероприятий в воен- 
реализации этих задач со- ной, политической, эконо- «ени^ 
ветским людям нужен мир. мической и гуманитарной внешней политики СССР, 
Вот почему СССР намерен областях. Советский руково- особенно по вопросам разо- 
упорно бороться за ликвида- дитель предложил, в частно- ружения. 
цию ядерного и химического стн, лидерам пяти ядерных Магистральным направле- 
оружия к 2000 году, считая держав — постоянных чле- нием в деятельности КПСС 
это центральным напр'авле- нов Совета Безопасности на мировой арене остается 
нием своей внешней и внут- ООН собраться за «круглым борьба против ядерной опас- 
ренней политики на пред- столом» и обсудить, что мож- ности, гонки вооружений, за 
стоящие годы. Бесспорно, но и нужно сделать для ук- сохранение и упрочение все- 
что решения форума совет- репления мира. общего мира, констатирует
ских коммунистов окажут Советский руководитель Индийское радио. Всесто-
огромное влияние на весь м . С. Горбачев фундамен- ронне взвесив сложившуюся
ход исторического развития тальным Политическим до- ситуацию, КПСС выдвинула

кладом задал деловой тон целостную программу пол
работе съезда, передало аме
риканское агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс. Коснувшись 
в своем докладе реакции 
Вашингтона на советское 
заявление от 15 января, в 
котором содержится про
грамма полной ликвидации

человечества.
Комментатор Венгерского 

телевидения отметий: «По-
большевистски откровенно, 
не замалчивая недостатков, 
в Политическом докладе 
X X V II съезду КПСС гово
рится не только об успехах 
и достижениях СССР, но и 
о тех упущениях в полити
ческой и практической дея
тельности, о неблагоприят
ных тенденциях в экономи
ческой и социально-духов
ной сфере, которые прояви
лись не только в силу объ
ективных факторов, но пре
жде всего 
субъективного порядка. Пар
тия со всей решимостью бо
рется за преодоление на
зревших проблем, и совет
ские люди поддерживают 
эту решимость. Повернуть 
общество к новым задачам, 
обратить на их решение 
творческий потенциал наро
да, каждого трудового кол
лектива — в этом КПСС ви
дит первейшее условие ус
корения развития страны».

Решения X X V II съезда 
определят пути развития

ной ликвидации до конца 
нынешнего столетия оружия 
массового уничтожения — 
программу историческую по 
своим масштабам и значе
нию. Ее осуществление от
крыло бы перед человечест
вом принципиально иную

ядерного оружия к 2000 году, полосу развития, возмож
ность сосредоточиться только 
на созидании.

Съезд советских коммуни
стов — это событие огром
ного международного значе
ния, заявил Исполнитель-

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС заявил, что хотя в 
своем ответном письме 
Р. Рейган в общем и согла- 
щается с теми или иными 
советскими предложениями
по вопросам разоружения и ный секретарь ЦК Народной

факторов безопасности, его позитивные партии Панамы Мигель Пор-
^  — высказыванця тонут в раз- сель. Вынесенные на обсуж.

личного рода оговорках, дение съезда документы, По-
«увязках», «условиях». Все литический доклад Гене-
это, по мнению Москвы, бло- рального секретаря ЦК
кирует рещение коренных КПСС свидетельствуют о
вопросов разоружения.

Корреспондент другого 
американского агентства, 
ЮПИ, сообщил: Назвав
США «локомотивом импе
риализма», советский руко
водитель заявил, что видит 
значение новой встречи с 
американским президентом 
в том, чтобы она дала прак- 

Советского Союза на десяти- тические результаты на

том, что советский народ с 
уверенностью смотрит в бу
дущее. В них выдвигаются 
яеные задачи дальнейшего 
совершенствования социали
стического общества и 
строительства коммунизма. 
Эти документы указывают 
всему человечеству путь к 
миру и социальному про
грессу.
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ДЕСЯТИЛЕТИЯ
ОТКРЫТИИ

НА  ЛОШАДЯХ и пеш
ком, в дождь и ме
тель шли и ехали сю

да люди из дальних сибир
ских губерний. Отзвуком 
волшебной сказки о живой 
воде звучали в этих глухих 
местах рассказы о чудодей
ственной противодифтерий
ной сыворотке, которую 
умеет изготавливать том
ский врач Павел Бутягин. 
Тогда, на рубеже веков, 
дифтерия была страшным 
бичом, уносящим тысячи 
детских жизней.

рийной сыворотки, оспенно
го детрита и антирабиче
ской вакцины, предохра
няющей от заболевания бе- 
щенством, — томские микро
биологи освоили выпуск ле
чебных, профилактических 
и диагностических препара
тов почти полусотни наиме
нований. Велик круг болез
ней, против которых воору
жают врачей эти лекарст
ва: ботулизм и столбняк, 
корь и оспа, гангрена и эн
цефалит, грипп и аллергия... 
Нет ни одного областного 
города в Советском Союзе, 
куда бы не отправлялась 
продукция предприятия по 
производству бактерийных

нужны отделу биологическо
го контроля предприятия 
для проверки свойств гото
вых препаратов.

Больше десяти лет лабора
тория создает своеобразный 
музей. Коллекция консерви
рованных клеток, насчитываю
щая уже 25 различных линий 
и штаммов, хранится в специ
альных сосудах при темпера
туре жидкого азота минус 196 
градусов.

Есть в микробиологии поня
тие «клон», оно сейчас звучит 
все чаще, даже в неспециаль
ной литературе. Это наслед
ственно однородные . клетки. 
В лаборатории выделены кло
ны клеток, наиболее чувстви
тельных к вирусу клещевого 
знцефалита, которые разру
шаются при малых его дозах. 
Группа сотрудников — заоч
ный аспирант Института цн-

человека, которую подхуча- 
ют в лаборатории им.муно- 
химии ТомН'ИИВСа. Первая 
опытная партия уже про- 
щла клинические испыта
ния в Томске, Новосибир
ске, Ташкенте и Москве.

В лаборатории создана так
же антисыворотка к инсули
ну, которая входит в набор 
тест-системы для диагностики 
сахарного диабета. Сегодня, 
когда органы здравоохранения 
решают задачи всеобщей и 
полной диспансеризации, эти 
тест-системы могут использо
ваться для массового обследо
вания населения с целью вы
явления больных диабетом.

Недавно группа исследова
телей — руководитель лабо
ратории иммунохимии канди
дат медицинских наук Галина 
Моисеевна Ратнер, иандидат

Первая в Сибири станция 
по приготовлению этой сы
воротки, открытая при уни
верситете на частные по
жертвования, просущество
вала 11 лет и стала ядром 
для создания бактериологи
ческого института. Возгла
вил его основоположник 
микробиологии в Сибири 
врач-энтузиаст Павел Ва
сильевич Бутягин. Капитал 
для нового передового на
учного учреждения пожерт
вовал меценат В. Т. Зимин.

Двухэтажный каменный 
особняк, возведенный для 
института, украсил тогдаш
ний Томск, удачно вписав
шись в ансамбль его глав
ной улицы. Это здание с 
оригинальными овальными 
окнами и нарядным витра
жом на проспекте Ленина, 
32, радует глаз томича и се
годня, спустя восемь десят
ков лет.

Да, нынче восьмидесяти- 
летний юбилей этого ста
рейшего — и единственного 
в Сибири и на Дальнем 
Востоке-— учреждения, раз
рабатывающего и произво
дящего бактерийные препа
раты.

Это были двсятнлвтня тру
дов, поисков к открытий, в 
дорвюлюционныв годы инсти
туту приходилось существо
вать на частные пожертвова
ния — царскому правительст
ву были «Не по карману» рас
ходы на нужды народного 
здоровья. С установлением в 
стране власти Советов заботу 
о расширении учреждения 
взяло на себя государство. В 
1921 году Совет Народных 
Комиссаров издал Декрет об 
обеспечении всеми необходи
мыми средствами и материа
лами бактериологических ин
ститутов и лабораторий. Том
ские бактериологи стали по
лучать топливо, лабораторных 
животных, фураж. Увеличился 
приток рабочей силы.

В годы Великой Отечествен
ной войны перед институтом 
стояли крайне ответственные 
задачи. Армия и тыл ждали 
эффективных вакцин, сыворо
ток, анатоксинов. Несмотрл на 
то, что многие сотрудники 
ушлй на фронт, коллектив 
института, которым в те годы 
руководила Татьяна Данилов
на Янович, трудился напря
женно и плодотворно, обеспе
чивая армию бактериальными 
препаратами, занимаясь про
тивоэпидемической работой в 
тылу.

С огромным уважением 
сегодняшние томниивсовцы 
на,зывают имя Сергея Пет
ровича Карпова, академика 
АМН СССР. Несколько де
сятилетий деятельность про
фессора Карпова была свя
зана с институтом. Многие 
годы он с противоэпидеми
ческими отрядами ездил по 
Сибири, ликвидируя очаги 
тифа, оспы и других страш
ных инфекций. Старейший 
микробиолог Сибири, Сергей 
Петрович был удостоен вы
соких правительственных 
наград — орденов Ленина, 
Трудового Красного Знаме
ни, «Знак Почета».

Томский ордена Трудово
го Красного Знамени науч
но-исследовательский инсти
тут вакцин и сывороток, за
воевавший высокий автори
тет в стране и на междуна
родном медицинском рьгаке, 
достоин своей славной исто
рии. Его 80-детие отмечено 
трудовыми успехами: по
итогам предсъездовского го
да коллектив завоевал пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома 
и облсовпрофа.

Начав с изготовления 
трех редкостных и чудес
ных, по тем временам, 
средств — противодифте-

препаратов ТомНИИВСа. 
Томские вакцины помогают 
врачам бороться с эпидемия
ми в странах Азии, Африки 
и Латинской Америки. Ин
ститут имеет широкие связи 
с социалистическими стра
нами Восточной Европы, не 
раз отправлял свою продук
цию в капиталистические 
страны... За минувшую пя
тилетку, например, были 
осуществлены поставки в 14 
зарубежных стран.

Сегодняшний ТомНИИВС 
— это крупное научно-про
изводственное объединение. 
Руководит им доктор биоло
гических наук Георгий Ефи
мович Синельников. В ла
бораториях института, це
хах предприятия и питом
нике работает больше ты
сячи человек. Двадцать лет 
назад производственные
подразделения разместились 
на новых, современно обо
рудованных площадях в за
городной зоне. А  в старин
ном каменном особняке ос
талась научная часть — 
мозг института. Лаборато
рии биотехнологии, экспери
ментального производства, 
иммунохимии, арбовирусов, 
культуры тканей,^ вирусных 
вакцин;, анатоксиков заня
ты актуальными исследова
ниями, постановкой опытов, 
разработкой актуальных и 
перспективных научных 
тем

О ЖИВОЙ КЛЕТКЕ 
И ЧУТКИХ РУКАХ

в XI ПЯТИЛЕТКЕ НА НА
УЧНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ 
ТомНИИВСа ГОСУДАРСТВО 
ВЫДЕЛИЛО 2 МИЛЛИОНА 
700 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

ЭТО может пока- 
.заться фантасти
кой, но мы за мно

го лет убедились: клетки
живой ткани, выращенные 
нами «ин витро» (на стекле) 
с опытными целями, не 
только живут, но и чувству
ют, — рассказывает стар
ший научный сотрудник 
кандидат биологических на
ук Татьяна Львовна Мирю- 
това, руководитель лабора
тории культуры тканей. — 
Они привыкают к тем ру
кам. которые за ними уха
живают. А  если сотруднипа 
вдруг уехала, передав на
блюдение за своим «хозяй
ством» коллеге, то клетки 
могут даже заболеть... На
ша работа требует не толь
ко знаний, но и тонкости, 
терпения, любви...

Таким человечески теп
лым отношением окрашен 
кропотливый труд сотруд
ников лаборатории по куль
тивированию тканей и кле
ток вне организма. Эта 
прикладная область биоло
гической науки очень важ
на. Выделенные из организ
ма живые клетки при опре
деленных — безусловно, сте
рильных — условиях, в пи
тательной среде сложного 
состава начинают делиться, 
размножаться, образовывая 
клеточную массу. На ее ос
нове и готовится целый ряд 
препаратов: например, вак
цины полимиелита, клeщeJ 
вого энцефалита. В этой 
клеточной массе способны 
размножаться вирусы. По
этому лаборатория изготав
ливает клеточные субстра
ты также для передачи ви
русологам. Кроме того, они

топогии АН СССР «атапья 
Алексеевна Попова, кандидат 
биологических наук Мария 
Арнадьевиа Аркина и млад-

..«.e3e.LJi.ia

биологических наук Зинаида 
Романовна Кускова и другие 
разработали препарат, который 

ш СТау"ч"ный"еет^ ДНИН научились очень экономичным
на Ивановна Кузьмиченио — способом получать из отхбДов 
заняты изучением различных бактерийного производства, 
свойств этих клонов с помо- „  многие набооыщью современных методов ци- пригоден во многие наооры
тогенетики. Надо ли говорить, тест-систем для радиоиммун- 
иак актуальна для нашей об
ласти проблема клещевого эн
цефалита.

Как и другие лаборато-, 
рии, этот коллектив тесно 
взаимодействует с производ
ственными подразделения
ми. В частности, с отделе
нием интерферона. Произ
водство этого важнейшего 
противовирусного препарата 
всемерно расширяется, и 
необходимо разработать 
наиболее технологичный и 
оптимальный метод опреде
ления активности интерфе
рона. Над этим работают 
сотрудники лаборатории 
Мария Аркадьевна Ар
кина, Елена Михайловна 
Хороших и начальник от
деления интерферона вак
цинного цеха Наталья Ев
геньевна Вайнштейн.

Новое направление лабо
ратории — культивирование 
клеток на микроносителях 
для крупномасштабного
производства вакцины кле
щевого энцефалита. Впере
ди — большая перспектив
ная работа по получению 
моноклональных антител.

В лаборатории замеча
тельное оборудование — ла  ̂
минарные боксы с подачей 
стерильного воздуха, мик
роскопы. позволяющие вес
ти наблюдение за живы
ми клетками, инкубатор 
с подачей углекислого газа 
для жизни гибридомы — 
особого, очень важного в се
годняшних исследованиях 
клеточного образования, со
вершенная установка для 
очистки воды.

МАГИЧЕСКАЯ
КАПЛЯ

ЗА XI ПЯТИЛЕТКУ ОПУБ
ЛИКОВАНО ОКОЛО ТРЕХ
СОТ НАУЧНЫХ ТРУДОВ СО
ТРУДНИКОВ ИНСТИТУТА. 
ИССЛЕДОВАНИЯ ВЕЛИСЬ ПО 
47 НАУЧНЫМ ТЕМАМ. УТ
ВЕРЖДЕНЫ 3 ДОКТОРСКИЕ 
И 8 КАНДИДАТСКИХ ДИС
СЕРТАЦИИ.

НФАРКТ... Какую 
горькую окраску име
ет это слово, особенно 

если оно произнесено слиш
ком поздно. Немалые уси
лия прилагают совет
ские кардиологи для борь
бы с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. И все же 
далеко не всегда, даже сняв 
кардиограмму, врач может 
предвидеть угрожающую 
развязку.

Но вот в кабинет терапев
та входит пациент с жало
бой на боли в сердце. У  
больного берут кровь на 
анализ и тут же, открыв 
небольшую упаковку с на
бором флаконов, в считан
ные минуты специалист со
общает результат исследо
вания: резко повьппен мио- 
глобин. а это означает угро
зу инфаркта. Оказывается, 
в мьшще сердца содержит
ся особый белок — миогло- 
бин, уровень которого повы
шается перед инфарктом. 
Уловить этот момент и по
могает метод экспресс- 
(очень быстрой) диагно
стики с помощью так назы
ваемых тест-систем. В на
бор реагентов входит и ан
тисыворотка к миоглобину

И ’
1

него и иммуно-ферментного 
анализа при диагностике кори, 
краснухи, оспы и других за
болеваний. Очень ценная раз
работка позволит уже с буду
щего года широко освоить про
изводство этого препарата на 
предприятии.

Очень современна пробле
ма, которой занимается ла
боратория, — создание реа
гентов для характеристики 
иммунного статуса, то есть 
способности к сопротивле
нию организма больных с 
самыми различными забо
леваниями. С большим эн
тузиазмом трудятся над ре
шением задач старший на
учный сотрудник кандидат 
медицинских наук Влади
мир Григорьевич Пехенько, 
младший научный сотруд
ник Мария Львовна Кон
дратьева. старший научный 
сотрудник Галина Моисеев
на Ратнер.

КРОВЬ ЛЮДСКАЯ 
— НЕ ВОДИЦА...

ЗА МИНУВШУЮ ПЯТИ
ЛЕТКУ РЕАЛИЗОВАНО ПРО
ДУКЦИИ НА 33 МИЛЛИОНА 
638 ТЫСЯЧ р у б л е й , ПОЧ
ТИ НА МИЛЛИОН ру б л е й  
БОЛЬШЕ. ЧЕМ БЫЛО ЗА
ПЛАНИРОВАНО.

СЫРЬЕМ для ряда бак
терийных препаратов 
служит кровь живот

ных и ее составные части. 
Такие препараты яазьшают- 
ся гетерогенными. Они оп
равдали себя, спасая многие 
и многие человеческие жиз
ни во время эпидемий, из
бавляя людей от страшных 
инфекционных заболеваний. 
Но эти лекарства, приго
товляемые на чужеродном 
для человеческого организма 
белке, порой (а в последнее 
время все чаще) вызывают 
аллергические реакции. Го
раздо эффективней и безо- 
Ласней гамма-глобулины и 
вакцинЫ| приготовленные 
на основе д о н о р с к о й  крови.

ТомНИИВС взял на себя 
задачу разработать и внед
рить в производство такие 
препараты и успешно ее 
решает. В первых рядах 
здесь идет лаборатория эк
спериментального производ
ства. которой руководит
старший научный сотруд
ник кандидат медицинских 
наук Наталья Борисовна
Альбипкая.

Отделение по заготовке 
донорской крови, которым 
руководит Светлана Влади
мировна Усова, создано как 
часть гамма-глобулинового 
цеха. Люди, решившие
стать донорами, проходят 
здесь тщательный медицин
ский контроль. Кроводача
— безопасная для здоровья 
процедура, а какой неоце
нимый вклад в науку и 
здравоохранение!

— Одна у нас _беда, — 
поиэнается старший микро
биолог отделения Надежда 
Григорьевна Турлянцева, — 
узок круг доноров, донор
ской крови нам необходи
мо гораздо больше, чем мы 
получаем сегодня. Не сек
рет, что интерферон, гамма-

глобулин против клещевого 
энцефалита в аптеки нашей 
области поступают в огра
ниченном количестве, а 
ведь нужда в них огромна.

Донорская кровь — сырье 
драгоценное, к использовать 
ее, конечно, необходимо с 
полнейшей отдачей. На ее ос
нове в гаима-глобулиновом 
цехе, который возглавляет 
Юлия Ивановна Глущанова, 
выпускают эффективные пре
параты направленного дейст
вия — против кори, гриппа, 
столбняка, энцефалита, ста
филококка. С огромной ответ
ственностью относятся к сво
ей работе ударники коммуни
стического труда, наставники 
молодежи лаборанты Рауза 
Загидуловна Карымова и Люд
мила Аркадьевна Харькова, 
аппаратчица Октябрина Терен
тьевна Махнева, бригадир Га
лина Александровна Каштано
ва.

ЛИЦОМ к лицу 
с ВИРУСОМ

ЗА XI ПЯТИЛЕТКУ МИ
НИСТЕРСТВОМ ЗДРАВООХ
РАНЕНИЯ СССР УТВЕРЖ-

ЙЕН 21 НОРМАТИВНО-ТЕХ- 
ОЛОГИЧЕСКИИ ДОКУМЕНТ 
НА НОВЫЕ ПРЕПАРА

ТЫ, РАЗРАБОТАННЫЕ
УЧЕНЫМИ ТомНИИВСа, ПО
ЛУЧЕНО 5 АВТОРСКИХ 
СВИДЕТЕЛЬСТВ НА ИЗОБ- 
РЕТЕ^НИЯ. '

Ра з р а б о т к а  и вы
пуск бактерийных 
препаратов — произ

водство сложное, развет
вленное и, конечно, очень 
специфичное. Невозможно 
в рамках газетной статьи да
же схематично рассказать 
обо всех звеньях стройной 
технологической цепи. Так 
или иначе за бортом по
вествования оказываются 
интереснейшие отделы, ла
боратории, замечательные 
люди. Сколько можно было 
бы рассказать о работе спе
циалистов с животными — 
тружениках питомника
«Рассвет» и вивария, пре
данно ухаживающих за ло
шадьми, телятами, барана
ми, кроликами, морскими 
свинками, лабораторными 
мышами и другими- «залож
никами» медицинского про
изводства. А  оборудование 
цехов и лабораторий — с 
какой гордостью говорят о 
нем специалисты! Напри
мер, один из трех — на всю 
страну—сверхмощный элек
тронный микроскоп, кото
рым «управляет» старший 
научный сотрудник лабора
тории биофизических мето
дов исследования Андрей 
Александрювич Миллер,
имеет высочайшую разре
шающую способность и мо
жет увеличивать объект ис* 
следования в миллион раз! 
Так что главного противни
ка — вирус — здесь рас
сматривают «в лицо».

И все же, конечно, глав
ное — люди. Коллектив ин
ститута отличается удиви
тельным постоянством. Ни
каких особых благ и льгот 
никто не имеет, труд ответ
ственный и кропотливый, а 
сколько здесь преданных 
самоотверженных людей! 
Доктор биологических наук 
руководитель лаборатории 
вирусных вакцин Роза Ге
оргиевна Соляник и лабо
рант вакцинного цеха Нон
на Леонидовна Дяченко, 
кандидат биологических 
наук, ветеран производства 
Мария Васильевна Ярунце- 
ва и виварщица Нина Ива
новна Ковшевная, тоже ве
теран...

У  руля всех свершений 
ученых и производственни
ков стоят коммунисты. Пар
тийное бюро возглавляет 
Константин Семенович Шу
мейко, начальник конструк
торского бюро предприятия. 
Коммунисты делают все для 
решения главной задачи, по
ставленной партией, — обе
спечить здоровье и долголе
тие советского человека.

Когда о задачах своей ла
боратории рассказывала Ро
за Георгиевна Соляник, она 
произнесла примечательную 
фразу: «Тогда мы попыта
лись приручить вирус...». 
Вирусы, согласно словарю 
терминов, — царство, объ
единяющее живые существа 
малых, измеряемых милли
микронами, размеров и не 
имеющие клеточного строе
ния. А  вирион — элемен
тарное тельце вируса, его, 
так сказать, суть. Дальше 
мне, конечно, растолковали 
вполне научно: в ходе экс
периментов по созданию но
вого поколения вирионных 
вакцин направленно ослаб
лялась болезнетворность ви
русов, а их полезные свой
ства сохранялись.

Но меня тронула образ
ность речи вирусолога, и 
послышался в словах о прш 
ручейном вирусе глубокий 
смысл. Поэтому я так и 
назвала этот очерк.

О. КУРБАТСКАЯ.

СКОРО народного хора. 22.й5 — 
«Время». 23.00 — Чемпионат 
СССР по хоккею. «Динамо»

П Д Е И Я
С О О Б Щ А Е Т

Телевидение

Сегодня — без осадков, ве
тер юго-западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
2—7, в Томске — 2—4 граду
са мороза.

28 февраля — 1 марта — 
облачно с прояснениями, сла
бый снег, слабая метель, ветер 
юго-западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура ночью 
10—15, при прояснениях 22 — 
27, днем 0—5, по северо-запад
ным районам 7—12 градусов 
мороза.

ЧЕТВЕРГ, 27 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 9.00 —

«Планету сохраним для сча
стья»'. Документальный фильм. 
9.20 — «Не имеющий чина», 
2-я серия. .10.35 — «Очевидное
— невероятное».

С 11.40 до 14.30 — пеферыв. 
14.30 — «На XXVII съезде

КПСС». 14.45 — «Перестрой
ка». Научно - популярный 
фильм. 15.05 — Концерт. 15.35
— «На земле, в небесах и на
море*. 16.05 — «...До шестнад
цати и старше». 16.50—«Косми
ческий век. Страницы летопи
си. Документальный телефильм. 
Фильм '1-й. 117.50 — «Звучит
арфа». 18.00 — Мультфильмы. 
16.30 — «На XXVII съезде
КПСС». 19.00 — «Сегодня в 
мире». .19.25 — С. Соловейчик. 
«Теплое место». Телеспектакль. 
21,00 — «На XXVII съезде
КПСС». 21.15 — Концерт Госу
дарственного Северного рус-

(Москва) — ЦСКА.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — Утренняя гимнасти

ка. 8.15 — «Решает бригада». 
Документальный фильм. , 8.35, 
9.35 — «Общая биология». 10-й 
класс. 9.05, 13.40 — «Испан
ский язык». 10.05 — «Учащим
ся СПТУ». «История». 10,35, 
11.40 — «Физика». 9-й класс. 
11.05 — «Мамина школа». 12.10
— «Старшина». Художествен
ный фильм с субтитрами. 14.10
— «В. Овечкин. По страницам 
произведений».

С 14.55 до 17.30 —, перерыв. 
ТОМСК

17.30 — «Играли мальчики в 
войну», «Командир». Докумен
тальные фильмы.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.10 — «Москва, как много 

в этом звуке...». Документаль
ный фильм. 18.40 — «Отстоять 
мир на Земле». Беседа предсе

дателя областного комитета за
щиты 'Мира академика АМН 
СССР Н. В. Васильева. 19.00 — 
«День области». 19Л5 — «Се
годня на важнейших строй
ках». «Мостостроители сдер
жали слово!» 19.45—Киножур-

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
20.15—«Культура и жизнь». 

Литературный праздник в се
ле Мазалове. «Увлеченность»— 
у нас в студии участники ху
дожественной самодеятельнос
ти Стрежевского ГОВД.

МОСКВА
20.55—«Комендантский час». 

Художественный фильм. 22.15 
_  «Время».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.10 —
И. Гайдн. Симфония № 49 фа 
минор. 18,30 — «Знание — си
ла». 19.'00 — «Для вас. ветера
ны!» Концерт. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 
— Ритмическая гимнастика. 
20.45 — Концерт.

Закончился месячник оборонно - массовой работы

«СВЯЩ ЕННЫ Й  

Д О Л Г»
КРИТЕРИЙ-ИШ ВОСТЬ

Так было решено оценивать уровень оборонно-массо
вой работы. на факультетах и в НИИ ТИАСУРа на по
стоянно действующем совете по военно - патриотическо
му воспитанию, в состав которого вошли представители 
парткома, администрации, всех общественных организа
ций института.

Право открыть месячник массовыми соревнованиями 
получила первичная организация ДОСААФ факультета 
систем управления (председатель С. Н. Свербейкин), ко
торая по итогам прошлого года стала победителем смот
ра-конкурса на лучшую постановку оборонно-массовой 
работы.

Во время студенческих каникул тир был предоставлен 
преподавателям и сотрудникам института. Наиболее ор
ганизованно проходили стрельбы в НИИАЭМ, где ока
зались самые меткие стрелки: А. Осадчий, Т. Кобзева, 
Б. Перов.

Массовым участием студентов отличалась военизиро
ванная .эстафета, в которую входили стрельба, сборка и 
^)азборка автомата, надевание средств индивидуальной 
защиты и выполнение задания по гражданской обороне.

Состоялись соревнования по различным техническим 
видам спорта. Как всегда, успешно выступили спортсме
ны - коротковолновики, которых уже много лет трени
рует мастер спорта СССР Ю. Б. Шумкин. Коллективная 
радиостанция «ТИ АСУР» входит в состав сборной 
РСФСР и занимает место в десятке лучших радиостан
ций СССР. Проведены также открытое первенство 
ТИАСУРа по «охоте на лис» и показательные выступле
ния дельтапланеристов.

В аудиториях и общежитиях состоялись встречи с ве
дущими спортсменами, тренерами, мастерами спорта 
СССР А. Никоновым, Ю. Шумкиным, В. Сусловым и 
другими. .

Проведен дополнительный набор в секции ДОСААФ. В 
настоящее вре1Йя в семи секциях: коротковолновиков,
дельтапланеристов, «охоты на лис» и радиоориентирова
ния, водномоторной, подводного плавания, стрелковой 
^  постоянно занимаются несколько сот человек.

Перед студентами-призывниками выступают работни
ки военкомата, организованы встречи с ветеранами Во
оруженных Сил.

Итоги первого этапа смотра-конкурса на лучшую по
становку оборонно-массовой работы будут подведены к 
1 марта. По предварительным данным, впереди радио
технический факультет (председатель первичной органи
зации ДОСААФ В. М. Хорошаев).

В. ЕРМОЛАЕВ, 
заместитель председателя совета по военно- 

патриотическому воспитанию;
В. КУРЧИН,

председатель комитета ДОСААФ ТИАСУРа.

Под таким названием про
шел тематический вечер при
зывной молодежи учебных ор
ганизаций ДОСААФ.

Гаснет свет в зале. На экра
не — современная боевая тех
ника, слаженные действия 1^ - 
четов, цепи атакующих. Это 
кадры из документального 
фильма «Запад-81».

После кинофильма участни
ки тематического вечера про
слушали доклад «Защита еоци- 
алистичесного Отечества — 
священный долг гражданина 
СССР». О мужестве и стойко
сти воинов Советской Армии 
и Флота в годы Велиион Оте
чественной войны рассказал 
ветеран войны. Герой Совет
ского Союза Геннадий Никола
евич Ворошилов. Он пожелал 
будущим воинам продолжать и 
приумножать традиции стар
шего поколения по защите на
шей Родины.

Затем выступил С. Токарев, 
проходивший воинскую служ
бу в составе Ограниченного 
контингента советских войск 
в Афганистане. Не раз отли
чался он при выполнении за
даний по охране транспортных 
колонн, проявляя находчи
вость, смелость и ратное ма
стерство, за что был награж
ден медалью «За отвапг». На 
конкретных примерах С. Тока
рев показал, что для успешно
го выполнения солдатского 
долга воин должен обладать 
идейной и физичеснои закал
кой, отлично знать и мастер
ски владеть боевой техникой.

Курсант радиотехнической 
школы ДОСААФ А. Гусев заве
рил ветеранов, что будущие 
воины проявят большое ста
рание, чтобы в совершенстве 
овладеть военной специально
стью, и в рядах Вооруженных 
Сил СССР будут зорко стоять 
на страже священных рубе
жей Отчизны.

За добросовестное отноше
ние к. учебе и высокую дис
циплинированность курсанты 
Д. КопеЙнин, И. Никитин, 
И. Геттель, А. Моржиков, А. Гу
сев, С. Лебедев, А. Шубарев, 
Г. Ершов награишены грамота
ми обкома ДОСААФ и ценными 
подарками.

Н. ЛУКИНОВ,
заместитель председателя 

обкома ДОСААФ.

П О К А З А Л И  Х О Р О Ш И Е  Р Е З У Л Ь Т А Т Ы
Среди курсантов учебных 

организаций ДОСААФ про
ведены соревнования по во
енно-прикладному многобо
рью, посвященные X X V II 
съезду КПСС.

Программа соревнований 
включала стрельбу из мало
калиберной винтовки, «пора

жение» цели гранатой, под
тягивание на перекладине, 
разборку и сборку автомата 
по временным нормативам.

Все участники показали 
хорошие результаты. Первое 
место присуждено команде 
Томской автомобильной шко
лы, второе • место — у кур

сантов радиотехнической 
школы, третье заняла сбор
ная команда Зырянской ав
томобильной школы.

Н. СЕРГЕЕВ.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я

Т е а т р
ДРАМЫ

27 февраля. «Ретро» — 19. 
МУЗКОМЕДИИ

27 февраля в помещении ДК 
«Авангард». «Свадьба а Мали
новке» — 19-30.

КУКОЛ
28 февраля. «Мальчиш-Ки- 

бальчиш» — 11. 14.

Дворец зрелищ 

и с п о р т а
27 февраля. «Человек-амфи

бия» — 19.

Вечерний лекторий

ОБЛАСТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ 
ПРЕДЛАГАЕТ ЦИКЛ ЛЕКЦИЙ 

«ФРАНЦУЗСКОЕ ИСКУССТВО ВТОРОЙ ПОЛОВИНЫ 
X IX  ВЕКА»

5 марта — Рождение импрессионизма;
12 марта — Клод Моне;
19 марта — Эдгар Дега;
26 марта — Поль Сезанн;
2 апреля — Анри Матисс;
9 апреля — Пабло Пикассо;
16 апреля — Поль Гоген;
23 апреля — Винсент Ван Гог.
Начало лекций — в 18 час. 30 мин.
Справки по тел. 2-53-89, 2-41-06.

К и н о

в КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

-27 февраля. «Двойной кап
кан» (две серии) — 8-45, 11.
13- 30, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
27 февраля. «Рейс 222» (две 

серии) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. «Рейс 222» (две се
рии) — 8-50, 11-20, 13-50, 16-20, 
16-50, 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
27 февраля. «Берега в тума

не» (две серии) — 9, 13-10,
«Рейс 222» (две серии) — 16, 
18-30, 21. Мультсборник—111-40. 
«Рейс 222» (две серии) — 8-50,
14- 20, 13-50, 16-20, 18-50 , 21-10. 
Мультсборник — 10-30.

«ПИОНЕР»
27 февраля. «Арабела—дочь 

пирата» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40. «Заложник» — 17. 19,

имени И. ЧЕРНЫХ
27 февраля. «Невероятные 

приключения итальянцев в 
России»—9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 48-10 , 20. 21-40. Темати
ческий показ «Экран полити
ческого фильма». Фильм «Жар
кое лето в Кабуле» — 9. '10-40, 
12-20, 14, 19-20. 21-20. Перед 
сеансом в 19-'20 — выступле
ние художественной самодея
тельности Дома культуры 
ТЭМЗа. Тематический показ, 
посвященный XXVII съезду 
КПСС, «Принадлежу к рабоче
му классу», Фильм «Особо 
важное задание» — 18. «Зате
рянные в песках» — 17-40.

«СИБИРЯК»
27 февраля. «Кащей Бес

смертный» — 9-20. «Берег»
(две серии) — 11, 13-30, 16.
18-30, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
27 февраля. «Вдали от Роди

ны» — 17. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
27 февраля. «Площадь Вос

стания» — 18, 20.

Томская школа ОСВОДа 
ПРОВОДИТ НАБОР судово
дителей - любителей на 
курсы по подготовке, а так- 

. же переподготовке по но
вым правилам плавания.

Принимаются коллектив
ные заявки.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Кооперативный, 4, тел. 
2- 20- 18.

Томский учебно - консультационный пункт ПРОДОЛ
ЖАЕТ ПРИЕМ документов от желающих поступить на 
I  курс заочного факультета Новосибирского института 
инженеров водного транспорта по специальностям: экс
плуатация водного транспорта, судовождение на вщ'т- 
ренних водных путях, судовые, машины и механизмы, 
судостроение и судоремонт, гидротехническое строитель
ство, электропривод и автоматизация промышленных ус
тановок.

Заявление о приеме подается на имя ректора инсти
тута с приложением документов: о среднем образовании 
(в подлиннике), диплома с вкладышем или аттестата; 
выписки из трудовой книжки, заверенной круглой пе
чатью отдела кадров (в конце должна быть запись: 
«...и работает по настоящее время»), 4 фотокарточек (сни
мок без головного убора, размер 3X4 см ); характеристики 
для поступления в вуз, заверенной круглой печатью 
(исключая печать отдела кадров), за подписью руково
дителя предприятия, секретаря партийной (для членов 
КПСС или кандидатов в члены КПСС) или комсомолу 
ской, п р е д с е д а т е л я  профсоюзной организаций, 
медицинской справки по форме № 286. /

Документы следует направлять по адресу: 634001,
Томск, ул. К. Маркса, 20, учебно-консультационный 
пункт. Тел. 2-42-54.

По мере комплектования групп работают краткосроч
ные подготовительные курсы. Вступительные экзамены 
с 1 марта.

Издательство «Красное 
знамя» ПРИГЛАШ АЕТ НА 
РАБОТУ: старшего бухгал
тера, бухгалтера, кладовщи
ка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, в отдел кадров. 
Тел. 1-47-00.

Томское специализирован
ное монтажно-наладочное 
управление производствен
ного объединения «Запсиб- 
спецавтоматика» по 30 апре
ля производит согласование 
объемов работ на 1987 год 
по следующей тематике: 
монтаж и наладка систем 
автоматического пожароту
шения, охранно - пожарная 
и периметральная сигнали
зации; монтаж и наладка 
телевизионных установок.

Для оформления протоко
лов согласования обращать
ся по адресу: 634048,
г. Томск, пр. Фрунзе, 109, 
СМНУ. Тел. 1-02-66.

Областной комитет ВЛКСМ 
и областной совет ветера
нов выражают соболезнова
ние члену областного сове
та ветеранов 3. )И. Остро
умовой по поводу кончины 
ее мужа

ТУХВАТУЛИНА 
Виктора Шайхуловича.

Коллектив Института силь
ноточной электроники СО 
АН СССР выражает глубо
кое соболезнование семье и 
близким по поводу безвре
менной кончины сотрудни
ка - института кандидата 
технических наук

ЕЛЬЧАНИНОВА 
Александра Степановича.

Коллектив Томского отде
ления института «Энерго- 
сетьпроект» выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
скоропостижной смерти
главного инженера проек
тов

ТУХВАТУЛИНА 
Виктора Шайхуловича.
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